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Concepción 24 de junio de 2025 

 

Reunión de la Asociación de Académicos/as con el señor Rector Dr. Benito 

Umaña 

Estimados/as Socios/as en la reunión con el señor rector se vieron los 
siguientes puntos el día mares 24 de junio: 
 

(Participantes directiva de la Asociación de Académicos; Dr. Benito Umaña; 
VRA Dr. Sergio Vargas; VRAE Dr. Mauricio Gutiérrez) 

 
1.- Presentación de los nuevos integrantes de la directiva de la Asociación de 
Académicos ante el señor Rector. En esta ocasión, el presidente de la 
Asociación Ricardo Pávez realizó un relato pormenorizado de la situación 
institucional de nuestra organización gremial en nuestro último proceso 
eleccionario. El señor rector felicito a los nuevos integrantes de la directiva y 
valoró sus esfuerzos para seguir contribuyendo al fortalecimiento de nuestra 
Universidad del Bío-Bío.  
 
2.- En el segundo punto de la tabla, el presidente de la Asociación Ricardo 
Pávez consulto sobre los planes y medidas que se adoptaron frente al Informe 
de Contraloría y que fue de público conocimiento a nivel del país. En este 
punto, el rector Umaña señalo que el director Jurídico de la Universidad 
Alberto Arévalo instruyo la puesta en marcha de 12 sumarios que en un plazo 
de 60 días esperan tener los primeros resultados. Además, el rector señaló que 
se pusieron en marcha una serie de medidas institucionales, tanto a nivel 
interno como externo para afrontar esta delicada situación comunicacional. Se 
mencionó la implementación de un plan de mejoras administrativas y la 
elaboración de un “Plan de formación de directivos/as”.  
 
3.- En un tercer punto, se discutió la situación del “Paso a planta”, un tema de 
justicia laboral, largamente anhelado por nuestras/os asociadas/os. Sobre este 
punto el rector Benito Umaña señaló que los antecedentes fueron enviados a 
la Contraloría de Ñuble para su toma de razón y que se esta a la espera de esa 
resolución. 
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4.- En un cuarto punto de la reunión, se discutió la implementación de un 
registro de control de horario y firma para los/as académicos/as de la 
universidad. En este punto, el VRA Dr. Sergio Vargas señalo que es un 
requerimiento de la Contraloría por ser funcionaros/as públicos nos regimos 
por el Estatuto Administrativo y el Estatuto Académico del 2005. El VRA 
informó que se enviará una propuesta de un reglamento “Registro horario” 
semanal a la comunidad que va a contemplar: 1.- el registro del horario 
semanal (41.5 horas); 2.- registro de firmas físicas; y 3.- el registro de hora de 
clase semanal que esta en intranet de la universidad.  
 
Sobre este punto, la directiva de la Asociación presentes en la reunión le 
manifestó a la autoridad que es importante valorar y considerar la naturaleza 
del trabajo académico que realizan nuestros asociados, que en muchas 
ocasiones la jornada laboral no sólo implican las 41.5 horas en la semana, sino 
que el trabajo académico necesita flexibilidad para asumir los compromisos en 
la investigación, docencia de pre y posgrado, extensión, vinculación con el 
medio, formación continua, entre otras.  
 
5.- Otro punto de la tabla, fue la futura modificación de los SCT en el marco de 
la implementación de la renovación curricular de las respectivas carreras de la 
universidad. Aquí el rector Benito Umaña se comprometió para que el 
Vicerrector Académico Sergio Vargas y la directora de Docencia Grecia Avilés, 
en una reunión presencial con nuestros/as asociados/as pudieran entregarnos 
información en detalle sobre esta modificación de los SCT.  
 
6.-Finalmente, se discutió la nueva gestión administrativa de las asignaturas 
de formación integral por parte de la Unidad de Formación Integral (UFI) y el 
impacto académico que pudiera tener en el quehacer del Departamento de 
Estudios Generales   en Concepción, que por más de 30 años a gestionado y 
administrado la oferta de las asignaturas integrales en nuestra institución. En 
este punto el rector Benito Umaña instruyo al VRA para que se reuniera con 
los académicos/as del departamento de Estudios Generales y la decana Dr. 
Fancy Castro para alcanzar punto de acuerdo.  
 
Es importante mencionar que la directiva de la Asociación de Académicos 
agradeció la pronta respuesta frente a la solicitud de la reunión y el espíritu de 
la misma. Además, de colocar todas nuestras capacidades humanas y 
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académicas al servicio de seguir fortaleciendo nuestra laboral de formación 
profesional y ciudadana de nuestros/as estudiantes.   
 
 
 
Hora de inicio: 16 Hrs.  

Hora de termino: 18 Hrs 

 
 
 
Saludos cordiales; 
 
Directiva AAUBB, Concepción 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 


